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 Projekt in der Krise/Project in danger 
 Projekt im Verzug/Project delayed 
 Projekt im Plan/Project acc. to plan 

 Select one 



Gesamtstatus 

 

Das Projekt verläuft teilweise nach Plan. Die Projektgruppen treffen sich regelmäßig online 
oder kommunizieren telefonisch bzw. per E-Mail. Das dritte TNP-Treffen fand vom 18.-
20.10.2023 in München statt. Durch das Treffen hat sich die Zusammenarbeit weiter 
intensiviert. Die Zusammenarbeit im Projektteam ist konstruktiv. Ein Newsletter über den 
Multiplier Event am 19. Oktober 2023 in München wurde in Deutsch und Englisch verfasst 
und auf der Projektseite im Internet veröffentlicht. Der Newsletter für das Arbeitspaket 1 ist 
ebenfalls in Deutsch und Englisch auf der Projektseite veröffentlicht worden. Die Partner 
wurden gebeten, ihre Netzwerke über den ersten Projektoutput zu informieren. 
Das Handbuch wurde am 29.9.2023 veröffentlicht und dient als Grundlage für die weiteren 
Arbeitspakete. Die Arbeit der Arbeitsgruppen erfolgt jeweils parallel. 
Beim Multiplier Event waren 47 Teilnehmer*innen vor Ort und 39 Teilnehmer*innen online 
anwesend. Das Projektteam hat mit einer höheren Anzahl an Teilnehmer*innen gerechnet, 
aber aufgrund der derzeitigen Situation an den österreichischen Schulen 
(Pädagog*innenmangel, Grippewelle) haben einige Interessierte abgesagt.  
Lessons Learned für das nächste Multiplier Event in Maribor: früher bewerben.  
Arbeitspaket 2: Die Arbeiten an der CNL-Plattform laufen plangemäß, die Eingabe der 
Parameter ist um drei Wochen früher erfolgt, die Komponenten werden planmäßig 
eingegeben, auch der Testbetrieb wird planmäßig, wenn nicht sogar früher erfolgen. 
Während der Arbeiten für die Next Practice-Beispiele im Arbeitspaket 2 hat sich jedoch 
gezeigt, dass die geplanten Termine aus Qualitätssicherungsgründen nicht zielführend sind. 
Aus diesem Grunde wurden die Termine für die Arbeitspakete 2.3.1, 2.3.2, 2.3.3 und 2.3.4 
verschoben, sowie der Termin für den Meilenstein M6 auf den 20.2.2024 verschoben.  
Vor allem der Peer Review Prozess wurde ausgedehnt auf 31.1.2024, da sich gezeigt hat, da 
bei einigen Beispielen mehrere Überarbeitungen bzw. Reviewschleifen erforderlich sind. 
Die Arbeit an den Übersetzungen ins Englische finden jetzt bis 10.2.2024 statt, da diese erst 
nach beendigtem Review und div. Korrekturschleifen erfolgen können. Damit verschieben 
sich auch die Termine für die Arbeiten in der Redaktion bzw. für die Korrektur, die jedoch 
laufend parallel erfolgen. Nicht geändert hat sich der Endtermin des Arbeitspaketes 2. Der 
geplante Endtermin 29.4.2024 ist aus heutiger Sicht einzuhalten. Das Team der PH NÖ wird 
in der Redaktion durch Maria Legenstein verstärkt. 
Aus den o.g. Gründen wird in diesem Projektfortschrittsbericht der Zeitplan für das 
Arbeitspaket 2 zwar als verzögert berichtet, das Projekt selbst verläuft aber sehr 
positiv. Der Projektverlauf für die restlichen Arbeitspakete ist von dieser Verzögerung nicht 
betroffen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Overall Status: 



The project is partly proceeding according to plan. The project groups meet regularly online 
or communicate by telephone or email. The third TNP meeting took place from 18-
20.10.2023 in Munich. The meeting further intensified cooperation. Cooperation within the 
project team is constructive. A newsletter about the multiplier event on October 19, 2023 in 
Munich was written in German and English and published on the project website. The 
newsletter for work package 1 has also been published in German and English on the project 
website. The partners were asked to inform their networks about the first project output. 
The handbook was published on 29.9.2023 and serves as the basis for the other work 
packages. The work of the working groups is carried out in parallel. 
The multiplier event was attended by 47 participants on site and 39 participants online. The 
project team had expected more participants, but due to the current situation at Austrian 
schools (shortage of teachers, flu epidemic), some interested people canceled. 
Lessons learned for the next Mulitplier Event in Maribor: Start advertising the event earlier. 
Work package 2: Work on the CNL platform is proceeding according to plan, the parameters 
have been entered three weeks earlier, the components are being entered as planned and 
the test operation will also take place as planned, if not earlier. 
During the work for the Next Practice examples in work package 2, however, it became 
apparent that the planned deadlines were not expedient for quality assurance reasons. For 
this reason, the dates for work packages 2.3.1, 2.3.2, 2.3.3 and 2.3.4 as well as the date for 
milestone M6 were postponed (M6 postponed to 20.2.2024).  
In particular, the peer review process was extended to 31.1.2024, as it became apparent that 
several revisions or review loops are required for some examples. 
Work on the translations into English will now take place until 10.2.2024, as these can only 
take place after the review and various correction loops have been completed. This also 
means that the deadlines for the editorial work and proofreading will be postponed, although 
they will be carried out in parallel. The end date of work package 2 has not changed. The 
planned end date of 29.4.2024 can be adhered to from today's perspective. The PH NÖ team 
will be strengthened by Maria Legenstein in the editorial team. 
For the reasons mentioned above, the timeline for WP2 is reported as slightly delayed in 
this project progress report, but the deadlines of the other work packages in this project 
are according to plan.   
 

Ziele/Goals: 
 

Die Ziele sind unverändert. 
The goals are unchanged. 
 
 

Leistungsfortschritt/Progress: 
 

Die Projektmitglieder arbeiten aktiv und kollaborativ an den Arbeitspaketen. Das 
Qualitätsbewusstsein ist hoch. 
The project members have been working actively and collaboratively on the work packages. 
Thew quality awareness is high. 
 
 

Termine/Dates: 
 

Terminänderungen für die Arbeitspakete 2.3.1, 2.3.2, 2.3.3, 2.3.4 und Meilenstein 6: 
Neuer Termin für den Meilenstein 6: 20.2.2024 
Date changes for work packages 2.3.1, 2.3.2, 2.3.3, 2.3.4 and milestone 6: 
New date for milestone 6: 20.2.2024 

Kosten, Ressourcen/Cost, Ressources/Budget Overview: 
 

Nach Plan.  
Der größte Teil der Kosten entspricht Workload. Der Verbrauch der Fördergelder verläuft 
nach Plan. 
On Schedule. 
The majority of the costs correspond to workload. The consumption of the grant is according 
to plan. 



Projektumwelten und Risikoanalyse/Project Environment and Risk Analysis: 
 

Keine Veränderungen 
No changes 
 

Projektorganisation/Project Organization/Concerns & Recommendations: 
 

Die Nationalagentur wurde darüber in Kenntnis gesetzt, dass folgende Personen nicht mehr 
im Projekt tätig sind: 
Elte: Rita Nagy (Elte – aus privaten Gründen);  
BD Vorarlberg:  
Edgar Mayrhofer (beendete die Arbeit in der Bildungsdirektion), Gerhard Mayr (beendete die 
Arbeit für die Bildungsdirektion), Andreas Kappaurer (Pension) 
Neu im Projekt für die BD Vorarlberg: Christoph Rinderer, Angelika Breuss und Ivo Walser 
Die Hauptakteur*innen sind nach wie vor im Projekt, die Projektpartner haben für zusätzliche 
Ressourcen gesorgt, die im Projekt unterstützen. 
The National Agency has been informed that the following persons are no longer active in the 
project: 
Elte: Rita Nagy (Elte - for private reasons);  
BD Vorarlberg: Edgar Mayrhofer (ended work in the Education Directorate), Gerhard Mayr 
(ended work for the Education Directorate), Andreas Kappaurer (retirement). New to the 
project: Christoph Rinderer, Angelika Breuss and Ivo Walser 
The main actors are still in the project, the project partners have provided additional 
resources to support the project.     

 
 


